

Représentations des médicaments et transitions thérapeutiques en traitement palliatif du cancer

Dans le prolongement de deux études précédemment menées au sein de la HES en partenariat avec le Département d'oncologie du Valais, cette recherche propose d'étudier, selon une démarche socio-anthropologique, les changements de médicaments d'un traitement de chimiothérapie à un autre, soit d'une prise orale à une prise par la veine ou inversement. Notre objectif est ainsi de saisir l'expérience de la maladie de personnes âgées de 70 ans et plus qui sont atteintes du cancer et en traitement palliatif dans un service d'oncologie, ce qui signifie ici qu'il n'y a pas d'espoir de guérison mais un espoir de traitement et donc un espoir de prolongement de la vie, de diminution de symptômes, ou encore d'amélioration de la qualité de vie. Considérant que ces changements de médicaments induisent des modifications importantes du rapport à soi, aux autres et dans la gestion du quotidien, comment les traitements sont-ils compris et interprétés par les personnes concernées ? Sont-ils associés à des représentations particulières quand on est âgé atteint d'un cancer et en situation palliative ? Ce sur quoi nous nous focaliserons dans cette recherche ne sera ni le type de cancer ni un type de médicament en particulier, mais bien la perception qu'ont les patients des étapes de leur trajectoire de maladie et les liens qu'ils font ou non avec les traitements proposés.

Equipe de recherche

Rose-Anna Foley, HESAV, cheffe de projet

Annick Anchisi, HESAV, co-requérante

Sandro Anchisi, hôpital du Valais Sion, co-requérant

Claire Ansermet, HESAV, assistante de recherche

Financement

Fondation Pallium

Durée

14 mois



HESAV
RECHERCHE